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核心话题

□文/图 见习记者 李林润

近日，网友“璀璨星空”在朋友圈发消息说：
“早上柳江路堵车，看见前面车上贴了一句话‘英
雄不问出路，流氓不看岁数’，当时我也没在意，
孩子却看见了。随后这几天，他时不时地都会说起
这句话，我也是醉了。车上贴车贴可以，但咱能文
明点吗？”

调查

4月24日，记者看到网友“璀璨星空”发的消
息后，随即对这一现象进行了调查采访。

当日下午，记者在市区交通路与黄河路交叉口
看到前方一辆车，在车窗右下角贴了一张个性车
贴，上面写着“耍流氓去了”，并配有一卡通形
象。“车贴有个性可以，但也要讲文明，不能太过
分。”市民杨先生说，这种标语有些粗俗，看了让
人感觉十分不舒服。

在记者采访中，不少市民表示，车贴彰显个性
本无可厚非，但贴这些标语的时候如果把文明给丢
了，那就不好了。

网友“唱歌的孩子”：以前看报道说，一个人在车
上贴了句“敢碰我就讹死你”，后来车被人莫名其妙
地砸了。现在不少车主都是年轻人，喜欢追求个性，
但是在追求个性的同时，不能把文明给丢了。

网友“牛奶咖啡”：有一次堵车，看到前面的
车贴了句“新手上路，逢坡必滑”。当时正好在桥
坡上，看了这句话，让我哭笑不得。

网友“降落伞”：车尾文化是流动的广告，这
些用语的文明程度是城市文明状态的体现。不文明
车贴，不仅有碍观瞻、影响心情，甚至更容易诱发
矛盾。我觉得，如果车主朋友能去粗取精，从源头
上抵制粗俗，车尾文化就能在清新、优美的环境中
健康发展，真正成为体现自我、娱乐他人、提醒同
行、教育大家的一块“文明绿地”。
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□本报记者 吴艳敏 于文博

“种了假睫毛，不仅患了眼睑炎，
真睫毛还不断地脱落，我太受伤了。”
近日，“90后”孟迪向记者反映说。

爱美种假睫毛 患上眼睑炎

“90后”孟迪是一位时尚女孩，最
近她在市区新天地步行街一家美甲店种
了假睫毛，希望自己原先并不出彩的睫
毛变得又密又长。然而，种睫毛一周
后，令孟迪苦恼的事情发生了。

“种完假睫毛的第 8天早上，我习
惯性地用手揉了揉眼睛，居然有几根睫
毛掉了下来。并且眼睛非常痒，还特别

难受。揉完后，发现新种的睫毛竟出现
了几处明显的豁口，真睫毛也掉落了不
少。”孟迪说，“我的眼睛又痒又红，去
医院检查，医生说我得了眼睑炎。”

孟迪告诉记者：“我很担心真睫毛
以后还能不能再长出来，每想起这事，
我都是又后悔又生气。”

随后，记者走访了市区数家美甲店
和美容院发现，“种假睫毛”已然是揽
客的招牌项目。当记者询问“种假睫毛
会不会出现什么副作用”时，不少工作
人员都支支吾吾不愿详谈。

价格从50元到200元不等

在市区新天地一家美容店内，记者
询问店内是否能种植假睫毛时，店主向
记者逐一介绍了店里的假睫毛种类，不
同种类的假睫毛价格不同，从 50元到
200元不等，而种植假睫毛的人工操作

费则另算。
记者询问道：“好的和差的假睫毛

有什么区别吗？”该店主表示：“肯定不
一样，用的原料都不一样，有化纤的，
有蛋白纤维的，蛋白纤维的摸起来非常
软，跟真睫毛一样，价格当然也要贵一
些。”

随后，店主给记者分别看了这几种
价位不同的假睫毛，请记者亲自感受它
们的不同。“50元的假睫毛太硬了，做
出来效果不好，大多数人都是做 80元
或150元的。”店主说。

小店种假睫毛安全堪忧

记者在采访中发现，除了可以在美
容院种植假睫毛，很多美甲店也打出了
种植假睫毛的招牌，且价格较低。

在市区新天地步行街的一家美甲店
内，记者见到了店员为顾客种植睫毛的
情景，工具很简单，只需镊子、药水、
棉花球等。只见店员用镊子夹住一根假
睫毛，轻轻地蘸一下胶水，仔细地贴在
真睫毛上，再用镊子将睫毛夹出弧度，
棉花球则用来擦拭过多的胶水。大约半
个小时后，假睫毛就种好了。记者看
到，种植假睫毛时，这位女顾客流了不
少眼泪。“感觉眼皮很沉，眼睛有点
痒，想流泪，但是又不敢揉眼睛。”这
位顾客说。

那么，种植假睫毛正规的流程应该
是怎样的呢？市区一家美容院的业内人
员表示，睫毛紧挨着人的眼睛，是很敏
感的部位，种植假睫毛应该有着严格的
流程和操作规范，需要专业人士进行。
假睫毛和种植工具也需要经过严格的消
毒程序，才能有效减少眼睛受感染的几
率。另外，这位业内人员提醒爱美女
性，不要图便宜，种植假睫毛，还是要
到正规的医院或者美容院进行。

种完假睫毛 掉了真睫毛

□文/图 见习记者 李林润

近日，网友“不长胡子的猫”在
本报微信公众平台留言说：“人民路东
段这里，路边的线缆简直乱成一团麻
了，有的地方用竹竿撑着，有的地方
都快垂到地上了，不仅影响通行，也
存在安全隐患啊。”

网友“时光机”：那个地方我知

道，线缆问题特多，不止这一处。有
的线缆都断了，看着吓人。

网友“迷藏酱”：这些线缆到底还
用不用了？如果不用，那就赶紧拆
了，如果还在使用就赶紧修复啊，别
放那不管。

网友“一棵松”：街上垂落的线缆
几乎随处可见。小小一段线缆，也体
现着城市文明形象啊，赶紧修修吧。

4月26日，记者看到网友“不长胡
子的猫”的留言后，随即联系上他。

他告诉记者，他所说的那个地方位于
市区人民路（衡山路至燕山路段）。

当日上午，记者来到网友所说的
地方，在该段路路南看到一处用竹竿
撑起的线缆。竹竿顶端则被劈开，撑
着垂落的几股线缆，底端被固定在人
行道道边石位置。

“这里的线缆早就垂落了，去年就
这样，也没见有人管。”附近一商店老
板告诉记者，附近经常有大卡车经
过，由于线缆太低，大卡车经过时很
容易会挂到线缆。后来，不知道是谁
找来了一根竹竿，把线缆给撑了起
来。这段路不止这一个地方的线缆有
问题，从这里往东走，路上的线缆要
么断裂，要么垂下来，一直不见有人
管理。

根据该商店老板所说，记者沿路
向东前行发现，该段路上的线缆下垂
严重，有些地方线缆已经垂至距地面
不足一米，而这些电缆的下方就是人
行道，不但影响行人通行，也存在严
重的安全隐患。

在一家酒店附近记者看到，这里
的线缆有些已垂至地面，有些悬在
半空，线缆表皮也已脱落，露出里
面的细线。“那些线都垂到地上了，
这附近的人从那里过着不方便，就
拿工具把这些线缆简单缠了一下。”
附近商店一营业员说，附近的居民
与商户希望相关部门能够对此处的
线缆进行修整，还他们一个方便安
全的生活环境。

短短一段路 线缆乱如麻
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